PAYS:France **PAGE(S)**:39 SURFACE:17%

PERIODICITE: Quotidien

▶ 22 mai 2021 - N°27576 - Edition Montpellier





« La Méditerranée est en danger »

DIFFUSION: 111249

BIODIVERSITÉ Entretien avec Isidro Gonzales, de l'Union pour la Méditerranée.

L'Union pour la Méditerranée (UpM) est une organisation euroméditerranéenne œuvrant pour la coopération régionale. Elle regroupe 42 pays, dont les 27 États membres de l'Union européenne.

Ce samedi est la Journée internationale pour la biodiversité. Une date importante pour l'UpM...

Oui, c'est une journée importante car la Méditerranée est en danger. On a alerté les 42 pays membres sur la perte de biodiversité. On peut constater ce problème en mer Méditerranée où l'on observe l'acidification des eaux, le problème du plastique et la pollution. Après l'Arctique, la région méditerranéenne est la seconde région du monde la plus touchée par le réchauffement climatique.

Est-ce que les États membres ont conscience de l'urgence de la situation?

Le 2 février 2021, on a signé une déclaration ministérielle sur l'économie bleue. Les États ont affirmé leur ambition d'aller vers un tourisme durable, respectueux de l'environnement. Aujourd'hui, 27 % de la navigation mondiale passe par la Méditerranée, c'est une mer soumise à un niveau de pollution très élevé.

D'ici à 2050, il y aura plus de plastiques que de poissons dans la Méditerranée, et leur taille risque de diminuer de moitié. Ce sont des problématiques qui ne respectent pas les frontières. Les 42 ministres ont constaté cela, et beaucoup de problèmes ont été abordés.

Au-delà des déclarations, quelles actions sont mises en place?

Pour arriver à trouver l'unani-

mité sur des déclarations communes, cela prend beaucoup de temps. Mais nous mettons aussi en place des projets de restauration de la terre pour faire face à l'érosion, pour nettoyer la Méditerranée du plastique... Il faut agir sur le terrain et c'est cela qu'on fait.

Quelles sont les priorités pour les années à venir ?

C'est une mer surexploitée dans le secteur de la pêche et de la navigation maritime. Il faut aller vers l'utilisation de combustible moins polluant. Le plastique est devenu l'ennemi du XXIe siècle. Chaque minute, on jette 33 000 bouteilles en plastique dans la Méditerranée, c'est un chiffre affreux. C'est pour cela que ce dialogue continue entre les pays européens et du sud de la Méditerranéenne pour trouver les solutions ensemble.



Isidro Gonzalez, secrétaire général adjoint de l'UpM.

PHOTO UPM